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会    議    録 
会議の名称 第１回南方地域開校準備委員会 

開催日時 

 

 

令和６年６月 27日（木） 

午後７時 00分 開会 

午後８時 15分 閉会 

開催場所 南方総合支所 ２階 大会議室 

委員出席者 

菅 原 真理子  委員 南方小学校ＰＴＡ 

鈴 木 政 宏  委員代理 西郷小学校ＰＴＡ 

亀 井  希   委員 東郷小学校ＰＴＡ 

佐々木 賢 悦  副委員長 南方中学校ＰＴＡ 

髙 橋 俊 朗  委員 南方小学校学校運営協議会 

堀 内 正 孝  委員 西郷小学校学校運営協議会 

鹿 野 幸 子  委員 東郷小学校学校運営協議会 

三 浦 隆 悦  委員 南方中学校学校運営協議会 

山 田 俊 道  委員長 南方地域行政区長会 

高 橋 佳 代  委員 南方幼稚園ＰＴＡ 

浅 野 貴 弘  委員 南方保育所父母の会 

澤 村 美和子  委員 南方小学校校長 

佐 藤  康   委員 西郷小学校校長 

本 郷 和 也  委員 東郷小学校校長 

菅 原 栄 夫  委員 南方中学校校長 

事務局出席者 

小野寺 文 晃 教育委員会教育長 

安 部 保 男 学校再編推進室長 

佐 藤 美 紀 学校再編推進室長補佐兼学校再編推進係長 

西 條 貴 伸 学校再編推進室主事 

及 川 佑 衣 学校再編推進室主事 

欠席者 なし 

傍聴者 ０人 

議事 

(1) 開校準備委員会の組織・運営及び今後のスケジュールについて 

(2) 統合小学校の学校づくりについて 

(3) 統合小学校の校名(案)の選定方法について 

(4) その他 

 

 

 

 

委嘱状

交付等 

 

 

委員長

選任 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

事務局 

 

委員 

 

事務局 

 

開会 午後７時 00分 

 

第１回南方地域開校準備委員会を開催する。 

 

（各委員に委嘱状を交付） 

（教育長挨拶） 

（委員及び事務局職員の紹介・挨拶） 

 

委員長及び副委員長の選任を行う。選任方法について意見はないか。 

 

事務局案はないか。 

 

事務局案との意見があったが、他に意見はないか。 
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議事 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

事務局 

 

委員長 

 

 

 

事務局 

 

委員長 

 

委員 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

委員長 

 

 

 

（なし） 

 

事務局案としては、委員長を南方地域行政区長会代表の山田俊道委員

に、副委員長を南方中学校ＰＴＡ代表の佐々木賢悦委員にお願いしたい

と考えており、あらかじめ両委員には承諾をいただいている。 

この案のとおりとしてよろしいか。 

 

（異議なし） 

 

それでは、委員長は山田俊道委員に、副委員長は佐々木賢悦委員にお

願いする。 

 

（委員長、副委員長挨拶） 

 

ここからの進行は委員長にお願いする。 

 

議事に入る。 

議事１「開校準備委員会の組織・運営及び今後のスケジュールについ

て」、事務局に説明を求める。 

 

（資料に基づき説明） 

 

事務局から説明のあった内容について、質問や意見はあるか。 

 

専門部会を作った場合、毎年部会の委員も代わるのか。代わるとすれ

ば引継ぎはどうなるのか。学校再編準備委員会では、委員が交代した際

に引継ぎが十分になされず、一度議論した事項を、委員が代わるたびに

繰り返し議論するような状態だった。引継ぎがきちんとなされるよう、

事務局で取り組んでいただきたい。 

 

専門部会は各小学校の先生が中心となるもので、人事異動による交代

はあり得る。引継ぎについては、課題としてしっかり受け止め、開校準

備委員会においても専門部会においても、引継ぎ漏れによる混乱がない

よう努めていく。 

 

先ほどの自己紹介の際、統合に納得できていないような発言が委員か

らあった。今後開校に向けての議論を進めるにあたって、トラブルにな

らないように、どのような点に納得できていないのかこの段階で明らか

にしていただきたいと思うが、いかがか。 

 

議事３の後にその他事項について議論する時間を設けているので、支

障なければそこでお話しいただければと思う。 

 

委員は、場合によっては１年で交代することもある。引継ぎについて

はしっかり行っていただきたい。事務局でもお手伝いをお願いしたい。 

その他になにかあるか。 
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委員 

 

事務局 

 

 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

事務局 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

事務局 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

 

 

委員 

 

 

校舎の建設工事のスケジュールはどのようになっているのか。 

 

令和６年度に基本設計と地質調査を行う予定である。それを踏まえて、

令和７年度に実施計画を行う。工事は令和８年度から９年度に行う予定

である。 

 

その他になにかあるか。 

 

（なし） 

 

それでは、専門部会については設置することとし、専門部会の名称や

協議・検討事項、設置時期は、各小学校と事務局で調整するということ

でよろしいか。 

 

（異議なし） 

 

次に、議事２「統合小学校の学校づくりについて」、事務局に説明を求

める。 

 

（資料に基づき説明） 

 

説明のあった内容について、質問や意見はあるか。 

 

（なし） 

 

それでは、学校づくりについての意見を募集することとし、具体的な

方法等については、次回の会議で事務局から募集要領と応募用紙の案を

提示し、検討することとしてよろしいか。 

 

（異議なし） 

 

次に、議事３「統合小学校の校名(案)の選定方法について」、事務局に

説明を求める。 

 

（資料に基づき説明） 

 

事務局の説明を踏まえ、選定方法について、質問や意見はあるか。 

 

（なし） 

 

では、校名（案）の選定方法については、次回の会議で決定すること

としたい。 

議事４「その他」について、委員から何かあるか。 

 

私が挨拶の中で話をした件だが、学校再編準備委員会の段階で、スポ

ーツクラブとして施設利用者の意見を聞いたが、がっかりだなという意

見があったので、私もスポーツを愛好する者の立場で感想をお話しした
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委員 

 

 

 

 

事務局 
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委員長 

 

委員 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

ものだ。 

現段階では設置場所が決定し、準備も進んでいるので、開校に向けて

取り組みたいと思っている。 

 

南方中央運動広場に統合校を設置することについては、学校再編準備

委員会で話し合いが済み、反対だった団体からも合意を得たはずである。

なぜいまさらそのような話が出てくるのか。教育委員会がきちんとやっ

ていないからではないのか。 

 

昨年、学校再編実施計画を決定する前にスポーツクラブみなみかたに

説明をし、合意をいただいていると考えている。 

今朝もスポーツクラブみなみかたに伺い、建設スケジュールについて

説明している。一部には不満があると承知しているが、全体的な合意は

得ていると考えている。 

 

子どもたちのせいでスポーツをする場がなくなったと受け止められる

のは残念だ。閉校となった学校等を使用して、スポーツを続けられる環

境を提供できないものかと思っている。 

 

校舎位置は学校再編準備委員会で決定したが、決定に際し区長会で

様々な意見があったことから、説明に伺い合意を得て、南方中央運動広

場に決定した。区長会の他にも、南方町域出身の議員、民生委員・児童

委員等、あらゆる団体等の皆様に説明し、合意を得て進めてきたところ

である。 

スポーツを続ける環境についてだが、スポーツクラブみなみかたには、

新たなグラウンドの整備はしないことを伝えている。ただし、閉校する

小学校の校庭を利用できるようにし、さらに統合校のグラウンドも可能

な限り広くとって、学校開放により利用の機会を提供できるようにした

いという考えを説明している。 

 

委員から他にないか。 

 

校舎以外の学校施設も令和 10 年４月１日には利用できるようになる

という理解で良いか。 

それから、南方中央運動広場は広いように感じるが、グラウンド内に

校舎や体育館、プールを設置すれば狭くなると思う。既存の駐車場を使

用して整備していくという考えもあるのか。 

 

令和 10 年度開校を予定しているので、校舎以外の学校施設も令和 10

年度４月１日には利用できるようになる。 

設計の段階で工夫をして、なるべくグラウンドを広くするよう取り組

む。プールについては、今後は新設しない方向で検討している。昔と違

い、暑いからプールに入るという環境ではなくなっており、全国的にも

屋外プールのあり方が検討されている現状である。これについては、は

っきりした段階でお伝えしたいと考えている。 

 

統合校の開校以降もどんどん人口は減少していくと思うが、人口減少
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を見込んだ校舎の広さ・教室の数になっているのか。 

 

開校時期の全校児童数は約 300 人、各学年２クラスとなると推計して

おり、これが開校後も当面維持されると考えている。したがって、普通

教室数は各学年２教室としている。 

教室の広さについては、教科書のサイズが大きくなっていることなど、

現在の学習環境に応じた一定の広さの確保が必要と考えている。これら

を踏まえて、設計を進める。 

 

教育委員会としては、小学校は旧町域に１校は残すこととしている。 

その理由の一つは、文部科学省が示す通学距離である。町域をまたぐ

ということは、通学距離を考えると非常に難しい。今後どのような指標

が文部科学省から出されるか予測できないが、旧町域に１校は残すとい

うのが現在の方針である。 

教室の数、学級数についてだが、現在は 35 人学級であるが、今後 30

人、25人に変更される可能性もないわけではない。この点も考慮して設

計を進めていくこととしている。 

我々が将来に残す大切な施設であるので、利用する子どもたちのこと

を一番に考えて取り組みたい。 

 

委員から他になければ、事務局からは何かあるか。 

 

令和７年度からの検討事項ではあるが、校章と校歌については、制作

に相当な時間がかかる可能性がある。今後決定する制作方法によっては、

専門的な知識・技術を持った方が必要となることも想定される。 

委員の身近に、校章デザインや校歌の作詞、作曲などができる方がい

ないか、あらかじめ情報を集めておいていただきたい。 

先行して校歌の検討を行った地域では、謝礼として、作詞者に 10 万

円、作曲者に 10万円の予算としており、南方地域においても同様となる

見込みである。 

また、次回の会議日程について、可能であれば本日決定していただき

たい。事務局案としては、９月 26日(木)を考えている。 

 

次回の会議は、９月 26日(木)でよいか。 

 

（異議なし） 

 

それでは、次回の会議は９月 26日(木)午後７時からとする。詳細は、

後日事務局から通知する。 

 

事務局からもう一点、会議録について確認したい。この委員会は、毎

回会議録を作成して市のホームページで公開しているが、会議録の内容

は、学校再編準備委員会と同様に、委員長及び副委員長に確認の署名を

いただいて公開することとしたいので、ご了承いただきたい。 

 

他になければ、議事は以上とする。進行を事務局に戻す。 
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事務局 以上で、第１回南方地域開校準備委員会を閉会する。 

 

閉会 午後８時 15分 

 


